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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

   
-      NACIONALES 

  
  
LA JORNADA. 
“ORDENA EL TEPJF QUE HAYA MÁS CANDIDATOS INDÍGENAS” 

Con el propósito de garantizar una representatividad real de los pueblos y 
comunidades indígenas, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) ratificó el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) que 
amplió de 13 a 21 los distritos electorales federales donde los partidos deben 
registrar fórmulas de candidatos de pueblos originarios a diputados federales en la 
siguiente legislatura. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2020/12/30/politica/ordena-el-tepjf-que-
haya-mas-candidatos-indigenas/ 

  
  
PROCESO. 
“TEPJF ORDENA AL INE FIJAR CUOTA DE CANDIDATURAS PARA PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD O LGTBI+” 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) establecer una 
acción afirmativa para que personas con discapacidad o pertenecientes a grupos en 
vulnerabilidad, como LGTBI+ o población afromexicana, tengan garantizadas 
candidaturas. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2020/12/29/tepjf-ordena-al-
ine-fijar-cuota-de-candidaturas-para-personas-con-discapacidad-lgtbi-
255310.html 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
RADAR BC. 
“BUSCAN 17 CANDIDATURA INDEPENDIENTE A MUNÍCIPES” 

MEXICALI.- Un total de 17 personas presentaron la manifestación de intención ante 
el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) con el propósito de convertirse 
en candidato a munícipe por la vía independiente, de los cuales 6 pertenecen al 
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municipio de Ensenada, 4 a Tecate, 4 a Playas de Rosarito, 2 a Mexicali y uno al 
municipio Tijuana. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/15973/buscan-17-candidatura-
independiente-a-municipes 

  
  
AFN TIJUANA. 
“ARMANDO SALINAS SE REGISTRÓ COMO CANDIDATO INDEPENDIENTE POR LA 
ALCALDÍA DE MEXICALI” 

MEXICALI BC 29 DE DICIEMBRE DE 2020 (AFN).- El abogado Armando Salinas, 
representante de la agrupación Artículo 39 se registró como aspirante a la 
candidatura independiente por la alcaldía de Mexicali. El aspirante presentó la 
documentación ante el Instituto Estatal Electoral sin tener aún integrada la planilla 
completa que lo acompañará. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/113699_armando_salinas_s
e_registro_como_candidato_independiente_por_la_alcaldia_de_mexicali 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“SEGUNDO ASPIRANTE INDEPENDIENTE A LA ALCALDÍA DE MEXICALI, DR. 
VIZCARRA” 

MEXICALI.-Marco Antonio Vizcarra Calderón, presentó manifestación de intención 
como aspirante a la candidatura independiente al cargo de munícipe del 
Ayuntamiento de Mexicali. 
https://www.periodismonegro.mx/2020/12/29/segundo-aspirante-
independiente-a-la-alcaldia-de-mexicali-dr-vizcarra/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PAULO ALFONSO CARRILLO REGINO, BUSCA LA PRESIDENCIA DE TIJUANA” 

TIJUANA.- Paulo Alfonso Carrillo Regino presentó manifestación de intención como 
aspirante a la candidatura independiente al cargo de munícipe del Ayuntamiento de 
Tijuana. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/621703/paulo-alfonso-
carrillo-regino-busca-la-presidencia-de-tijuana.html 

  
  
AFN TIJUANA. 
“SE REGISTRA FERNANDO SERRANO COMO INDEPENDIENTE PARA ROSARITO” 

TIJUANA BC 29 DE DICIEMBRE DE 2020 (AFN).- El ex panista Fernando Serrano García 
se registró como candidato independiente para la presidencia municipal de la ciudad 
de Rosarito, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) en la ciudad de Mexicali. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/113696_se_registra_fernand
o_serrano_como_independiente_para_rosarito 
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UNIRADIO INFORMA. 
“JAVIER ANTONIO ZAMBRANO SE LANZA COMO CANDIDATO A ALCALDE DE 
ROSARITO” 

PLAYAS DE ROSARITO.- La representación legal del candidato Javier Antonio 
Zambrano Vega, presentó la manifestación de intención como aspirante a la 
candidatura independiente al cargo de munícipe del Ayuntamiento de Playas de 
Rosarito. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/621689/javier-
antonio-zambrano-se-lanza-como-candidato-a-alcalde-de-rosarito.html 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“ASPIRANTE INDEPENDIENTE ALCALDÍA DE TECATE, SEGUNDO REGISTRADO EN 
IEEBC” 

MEXICALI.-Celso Arturo Figueroa Medel, presentó manifestación de intención como 
aspirante a la candidatura independiente al cargo de munícipe del Ayuntamiento de 
Tecate. 
https://www.periodismonegro.mx/2020/12/29/aspirante-independiente-
alcaldia-de-tecate-segundo-registrado-en-ieebc/ 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“TERCER ASPIRANTE INDEPENDIENTE ALCALDÍA DE TECATE”: IEEBC 

MEXICALI.-José Manuel Márquez Martínez, presentó manifestación de intención como 
aspirante a la candidatura independiente al cargo de munícipe del Ayuntamiento de Tecate. 
https://www.periodismonegro.mx/2020/12/29/tercer-aspirante-independiente-
alcaldia-de-tecate-ieebc/ 

   
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“HANK DEBE ARREGLAR SUS PROBLEMAS LEGALES CON EU”: SEÑALA BONILLA 

Mexicali, BC.- El ex presidente de Tijuana, Jorge Hank Rhon, debe arreglar sus problemas 
legales con Estados Unidos, antes que intentar representar a Baja California, arremetió el 
gobernador Jaime Bonilla Valdez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Hank-debe-arreglar-sus-problemas-
legales-con-EU-arremete-Bonilla-20201229-0013.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“BONILLA CRITICA A G. CRUZ Y JORGE HANK” 

Tijuana.-El gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, volvió a aprovechar su 
transmisión matutina para mandar mensajes a sus adversarios políticos. En esta ocasión 
tomó como pretexto dos preguntas realizadas por Rubén Ovando (personaje antes ligado a 
Juan Manuel Gastélum y al Partido Revolucionario Institucional), en el que se le preguntaba 
al mandatario sobre temas puntuales relacionados a Gina Cruz y Jorge Hank Rhon. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/jaime-bonilla-le-recomienda-a-jorge-hank-
que-saque-su-visa-6185370.html 

  
  
ZETA. 
“SHFP FIRMA DECLARATORIA PARA BUSCAR LA IGUALDAD DE GÉNERO” 

Con la intención de brindar un trato igualitario, el martes 29 de diciembre, Vicenta Espinosa 
Martínez, secretaria de la Honestidad y la Función Pública (SHFP) firmó una declaratoria de 
igualdad laboral y no discriminación. 
https://zetatijuana.com/2020/12/shfp-firma-declaratoria-para-buscar-la-igualdad-
de-genero/ 

  
  
FRONTERA. 
“PRESENTAN BENEFICIOS DEL TREN INTERURBANO” 

Tijuana, BC.- Luego de darse el fallo de la licitación del Tren Interurbano a la empresa 
Citicocomex, se buscará durante el 2021 reducir el congestionamiento vial en Tijuana, uno 
de los principales problemas que enfrenta dicho municipio. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Presentan-beneficios-del-tren-
interurbano-20201230-0002.html 

  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DEBE IMPUESTO PREDIAL EL 51% DE CACHANILLAS” 

Alrededor de 14 millones menos de lo esperado para 2020 es lo que ha recaudado 
el Ayuntamiento de Mexicali por concepto del impuesto predial, informó el 
recaudador de Rentas municipal, Gustavo Santos Hernández Valenzuela. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Debe-impuesto-predial-el-51-
de-cachanillas-20201229-0030.html 
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LA JORNADA BC. 
“CONSTRUYEN EN MEXICALI CANCHA DE FÚTBOL RÁPIDO; INVERTIRÁN 2.5 MDP” 

Mexicali, 29 de diciembre.- En Mexicali inició la construcción de una cancha de 
fútbol rápido en el parque Vicente Guerrero; la obra, cuyo banderazo fue 
encabezado por alcaldesa, Marina del Pilar Ávila Olmeda, requerirá una Inversión de 
2 millones 570 mil 193 pesos. 
https://jornadabc.mx/tijuana/29-12-2020/construyen-en-mexicali-cancha-de-
futbol-rapido-invertiran-25-mdp 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“CONTRATARÁN DESPACHO EXTERNO PARA DEFENDER A TIJUANA DE ADEUDO 
FISCAL” 

Tijuana, 29 de diciembre.- El Cabildo local aprobó por unanimidad la contratación 
de un despacho de defensa legal que represente a la ciudad ante el Sistema de 
Administración Tributaria (SAT), por el requerimiento de pago de 540 millones de 
pesos por concepto de retenciones de ISR y multas pendientes ante esa instancia. 
https://jornadabc.mx/tijuana/29-12-2020/contrataran-despacho-externo-
para-defender-tijuana-de-adeudo-fiscal 

  
  

EL SOL DE TIJUANA. 
“200 FAMILIAS BUSCAN RECONSTRUIR SUS CASAS” 

Tijuana.– Para quienes lo perdieron todo en el incendio de Cumbres del Rubí, las 
fiestas decembrinas han sido tristes, puesto que el apoyo que han recibido del 
gobierno municipal y de la ciudadanía se ha destinado a la reconstrucción de las 
viviendas en el mejor de los casos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/200-familias-buscan-reconstruir-
sus-casas-6185674.html 

  
  
LA JORNADA BC. 
“SINDICATURA INVESTIGARÁ OMISIONES DE LA TESORERÍA MUNICIPAL” 

Tijuana,29 de diciembre. - Esta mañana se celebró la Sesión Extraordinaria de 
Cabildo Virtual, donde el único punto a tratar durante la sesión fue el “Acuerdo 
relativo a la determinación del crédito fiscal derivado de la visita domiciliaria 
practicada por la Administración Desconcentrada de Auditoria Fiscal de Baja 
California.” Dando como resultado la solicitud de la contratación de servicios 
profesionales, por una omisión heredada por pasadas administraciones, misma que 
asciende a un monto de 540 millones de pesos. 
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https://jornadabc.mx/tijuana/29-12-2020/sindicatura-investigara-omisiones-
de-la-tesoreria-municipal 

  
   
  

CONGRESO 

  
  
PUNTO NORTE. 
“DIPUTADOS APRUEBAN CIRUGÍAS DE RECONSTRUCCIÓN DE MAMA GRATUITAS A 
SOBREVIVIENTES DE CÁNCER” 

Mexicali.- El Congreso del Estado Baja California aprobó la reforma a la Ley de Salud del 
Estado para brindar de manera gratuita cirugías de reconstrucción mamaria a las mujeres 
sobrevivientes de ese tipo de cáncer y que no cuenten con los recursos necesarios para la 
realización de este procedimiento. 
https://puntonorte.info/2020/12/29/diputados-aprueban-que-gobierno-cubra-cirugia-
de-reconstruccion-de-mama-a-sobreviviente-de-cancer/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MARY VILLALOBOS PROPONE QUE IMPEDIR ACCESO A LA ATENCIÓN MÉDICA SE 
CONSIDERE ‘VIOLENCIA FAMILIAR’” 

Con el objetivo de identificar conductas que tiendan a ejercer violencia para coartar los 
derechos de acceso a los servicios de salud, la diputada Maria Luisa Villalobos Ávila, 
presentó por Oficialía de Partes del Congreso del Estado, iniciativa de reforma al artículo 7 
de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mary-villalobos-propone-que-impedir-
acceso-a-la-atencion-medica-se-considere-violencia-familiar-6185573.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROPONE DIPUTADA EVA RODRÍGUEZ CAMPAÑAS DE PREVENCIÓN CONTRA VIOLENCIA 
INTRAFAMILIAR” 

Mexicali.- Ante el incremento de la violencia al interior de los hogares, la Presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso presentó un exhorto a las autoridades para que se impulsen 
campañas de prevención. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/propone-diputada-eva-rodriguez-
campanas-de-prevencion-contra-violencia-intrafamiliar-6183745.html 

  
   
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SECTOR MAQUILADOR COMPRARÍA VACUNAS” 

Tijuana.- La industria maquiladora de Tijuana va por la adquisición de millón y medio 
de vacunas contra el Covid-19, con el fin de aplicárselas a los trabajadores de dicho 
sector, informó el presidente de la Asociación de Industriales de la Mesa de Otay 
(AIMO), Salvador Díaz González. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sector-maquilador-compraria-
vacunas-6185916.html 

  
  

JUSTICIA 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DESIGNAN A MARÍA DOLORES MORENO COMO MAGISTRADA DEL TSJE” 

En sesión extraordinaria virtual, el Congreso del Estado designó a María Dolores Moreno 
Romero, como magistrada numeraria del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE), 
quien sustituirá al magistrado Emilio Castellanos Luján, quien dejó el cargo hace meses al 
cumplir 70 años de edad. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Designan-a-Maria-Dolores-Moreno-
como-magistrada-del-TSJE-20201229-0037.html 

   

  
  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BC PRESENTA BAJA EN CASOS ACTIVOS DE COVID-19; PIDEN EVITAR REUNIONES” 

Tijuana.- La cifra de casos activos de Covid-19 sigue en descenso en Baja California, según 
los datos compartidos por la Secretaría de Salud. El titular de la dependencia, Alonso Pérez 
Rico, precisó que en la entidad hay 682 personas contagiadas, muy por debajo de las mil 
que se reportó la semana pasada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-presenta-baja-en-casos-activos-de-
covid-19-piden-evitar-reuniones-6187112.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“VAN 2 DÍAS DE DISMINUCIÓN DE CASOS ACTIVOS DEL VIRUS EN BAJA CALIFORNIA” 
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La curva de contagios de Covid-19 en Baja California, tiene dos días con una tendencia a 
estabilizarse, incluso comienza a mostrar una ligera caída, sin embargo, autoridades de 
salud solicitan a la comunidad a no relajarse en los próximos días y evitar reuniones.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Van-dos-dias-de-baja-en-casos-
activos-piden-no-bajar-la-guardia-20201229-0008.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“APLICARÁN VACUNA LA PRÓXIMA SEMANA A PERSONAL DE SALUD” 

MEXICALI, B.C.- La siguiente semana iniciará la aplicación de la vacuna contra el Covid-19 
en Baja California, el titular de la Secretaría de Salud comentó que el personal de salud será 
el primero en recibir la inmunización. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Inicia-vacunacion-contra-Covid-
siguiente-semana-20201229-0017.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PERSONAL DE OPERACIÓN CHAPULTEPEC SÓLO ESTARÁ 4 SEMANAS EN BC” 

Tijuana. – El apoyo hacia los hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social que están 
atendiendo a los pacientes con Covid-19 por parte de otros estado, bajo la Operación 
Chapultepec acumulará 200 profesionales de la salud de los cuales sólo 40 son médicos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/personal-de-operacion-chapultepec-
solo-estara-4-semanas-en-bc-6187100.html 

  
  

-      MEXICALI 
   
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PUNTEA LA HIDALGO EN CASOS COVID-19” 

De acuerdo con el sistema de geolocalización de la Secretaría de Salud, en este 
momento en Mexicali las colonias Hidalgo e Independencia son las de mayor 
incidencia de contagios de Covid-19. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/puntea-la-hidalgo-en-casos-
covid-19-6187673.html 

  
  
-      TIJUANA 

   
EL SOL DE TIJUANA. 
“PIDEN APOYO PARA MEDICINAS” 

Tijuana.- Durante nueve meses estuvieron atendiendo a pacientes positivos de 
coronavirus el enfermero del Hospital General de Tijuana, José Luis García, y el 
médico particular Martín Roberto Landeros, y tras enfermar del virus, piden ayuda 
para comprar medicamentos y enfrentar los altos costos de la enfermedad. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/piden-apoyo-para-medicinas-
6187984.html 

  
 

  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
AFN TIJUANA. 
“VACUNA DE ASTRA ZENECA ES APROBADA EN REINO UNIDO” 

CIUDAD DE MÉXICO 30 DE DICIEMBRE DE 2020 (SDP NOTICIAS).-Reino Unido se convirtió 
este 30 de diciembre en el primer país en aprobar el uso emergente de la vacuna contra el 
coronavirus desarrollada por la Universidad de Oxford y AstraZeneca, casi un mes de hacer 
lo propio con la de Pfizer y BioNTech. 
http://www.afntijuana.info/internacionales/113715_vacuna_de_astrazeneca_es_ap
robada_en_reino_unido 

  
   

  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“HANK SÍ SERÍA CANDIDATO, DICEN; OTROS LO DUDAN” 

  
-      NO SE BUSCÓ ‘REVENTAR LA ALIANZA’: KIKI MÉNDEZ 

  
TIJUANA BC 29 DE DICIEMBRE DE 2020 (AFN). - El que Jorge Hank Rhon será candidato para 
el gobierno de Baja California no es ninguna “inocentada”, dijeron ayer a quién esto escribe, 
con motivo de la columna que publicamos en ese sentido. 
A través de ¿qué partido? ¡no sabemos! dijeron personas cercanas al empresario: “lo que 
sí entendemos es que no hay ninguna duda de que va… ¡porque va! Remataron. 
Esto contrasta con lo que opositores dijeron al reportero del barrio, al señalar que todo es 
una estrategia del ex munícipe -y los priistas- para “confundir” por la fuerza de Morena, 
advirtiendo que no hay partido con el que pudiese ir. 
Y en este “marco”, hasta el gobernador de la entidad, Jaime Bonilla Valdez le entró al tema, 
al asegurar esta mañana -en su reporte tradicional- que Jorge Hank no puede ir a Estados 
Unidos “ni a comprar una hamburguesa, ni a saludar al cónsul de México en San Diego, 
porque no tiene visa”, refiriéndose al asunto aquel ocurrido, ya hace algunos trienios, 
cuando en una administración panista se notificó a las autoridades estadounidenses, para 
que se le cancelara el documento oficial. 
La pretendida candidatura de Jorge Hank Rhon cobró mayor fuerza ayer, cuando se empezó 
a promover una caravana para manifestarle su apoyo, bajo el “grito de guerra” de 
#HankParaGober. 
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El hecho es que, esa caravana programada para mañana 30 de diciembre -a las 3 de la tarde- 
no será tan sólo en Tijuana -como se había informado- sino que será simultánea en todo el 
Estado, anticipándose una impresionante movilización, considerando el poder de 
convocatoria que todavía tiene este grupo, así como su capacidad de mover a las masas. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/113706_afn_politico_hank_si_sera_candidat
o_dicen_otros_lo_dudan 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
LA INICIATIVA… BUENA ACCIÓN… NERVIOS… 

  
Así es cómo ha traído a más de uno la alianza partidista entre el PAN, PRI y PRD que a nivel 
nacional fue acordada y signada de manera formal, no sin que antes se apareciera en la 
escena el actual diputado morenista JUAN MANUEL MOLINA, mismo que puede ser 
considerado también el político más camaleónico que se haya visto en la entidad. Y es que 
MOLINA también alcanzo a diputaciones anteriores tanto por el PAN como por 
MOVIMIENTO CIUDADANO. Pero bueno, el hecho es que JUAN MANUEL se les apareció en 
la Ciudad de México para hacer un “show” en redes sociales donde grabó a los integran s 
de la nueva alianza política. Esto no sabemos si con la intención de atrasar o estropear la 
inscripción de la alianza o simplemente porque se acordó de lo bonito que es la grilla política 
sin importar el color de la camisa que vista. Lo anterior lo pudimos esperar de cualquier 
militante de partido de esos que se mueren con el color y los ideales de su partido, pero de 
MOLINA? Cómo que nomás no alcanzamos a dimensionar cuál fue esa estrategia que seguro 
también generó gastos... esperemos no hayan salido del congreso. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6187204.html 
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